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ЖУРНАЛЫ ЦЕРЕМОНИАЛЬНЫХ 
ДЕЛ (ДЕПАРТАМЕНТА) –  
ИСТОЧНИК ЦЕРЕМОНИАЛЬНОЙ 
ЖИЗНИ РУССКОГО  
ИМПЕРАТОРСКОГО ДВОРА.  
1744–1796 гг.
Ageeva O.G. Journals of Ceremonial affairs 
(department) as historical source of the ceremonial  
life of the Russian Imperial Court in 1744–1796’s

Аннотация / Annotation
В статье исследуется комплекс документов Российского государственного истори-
ческого архива (РГИА) за 1744–1796 гг. – так называемые «Журналы» Церемони-
альных дел (департамента) Коллегии иностранных дел. Архивные документы пред-
ставляют собой переплетенные в книги дневниковые записи событий и отдельные 
разного рода документы за год или два года, относящиеся к деятельности церемо-
ниальной части Коллегии иностранных дел, которая первоначально называлась  
«Церемониальными делами», а с 1779 г. именовалась «Церемониальным департамен-
том». Их ценность как исторического источника показана на примере восстановления 
истории церемониальных дел и дипломатической жизни русского императорского  
двора.
The article deals with the Journals of Ceremonial affairs (department) of the Collegium 
Foreign Affairs 1744–1796. Archival documents represent the diary records of events 
that bound in books and certain documents in a year or two years relating to activity of 
ceremonial part of the Collegium Foreign Affairs, that at first was named “Ceremonial 
affairs”, and in 1779 was named “Ceremonial department”. The value of the Journals as a 
historical source is demonstrated by the history of Ceremonial affairs and the ceremonial 
diplomatic life of the Russian imperial Court.
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